

**Intervención del diputado Antonio Helguera Jiménez sobre la “Toma de decisiones en los procesos de consulta a los pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas”**

**El presidente:**

Se concede el uso de la palabra al diputado Antonio Helguera Jiménez, para hablar sobre el mismo tema.

**El diputado Antonio Helguera Jiménez:**

Gracias, presidenta.

Amigas diputadas y amigos diputados.

Miren, este tema también es de lo más importante para todos y todas los diputados, recordemos que pues es una serie de consultas las que se tienen que hacer en el ámbito de los pueblos originarios y que ya llevamos a cabo la consulta de seguridad pública, pero recordemos que está impugnada y que los pueblos

originarios no han reconocido como válida esta consulta y recordemos que el que el sujeto a consultar tiene que estar de acuerdo de cómo se le va a consultar.

Entonces yo creo que afortunadamente pues no ha pasado nada, pero recuerden que nosotros estamos expuestos a tener una sanción si no se lleva a cabo esta consulta ordenada instruida por la Suprema Corte.

Bueno tenemos algunos atenuantes, pero es importante que ya nos dediquemos a ello y creo que es importantísimo que junto con el Poder Ejecutivo y junto con los cuadros de los pueblos originarios, los cuadros políticos, los cuadros que saben, las organizaciones y las autoridades de

los pueblos originarios llevemos a cabo estas consultas y entendemos lo que aún falta de ser ya este aceptado por la Corte.

Yo les quisiera pedir a todos que pues a través de la Junta de Coordinación Política de este Congreso y con la participación de varios diputados que hemos estado en contacto con los pueblos originarios, hagamos algo al respecto es importante que estas consultas sean bien hechas tomando en cuenta a los consultados porque si no lo hacemos así, no vamos a terminar con las impugnaciones que resulten, si los tomamos en cuenta puede haber impugnaciones pero ya no van a ser, ya no van a tener razón porque la mayoría y gente que sabe de ellos cuadros políticos de ellos estarán involucrados junto con organizaciones y autoridades.

Esa es mi reflexión, ojalá y que nuestra compañera Yolo, que es la presidenta de la Junta de Coordinación nos escuche y nuestra presidenta de la Mesa que también

como autoridades en el Congreso tiene que tomar cartas en el asunto yo creo que es muy importante.

Gracias.